

Pese al rechazo de comunistas y oficialistas:

Diputados aprueban pedir a Boric retirar las pensiones a “falsos exonerados políticos”

El proyecto de resolución, de autoría del Partido Republicano, se visó por 70 votos a favor, 35 en contra y 16 abstenciones.

RIENZI FRANCO

Un áspero intercambio de opiniones antecedió la aprobación de un proyecto de resolución del Partido Republicano para solicitar al Presidente Gabriel Boric retire las pensiones entregadas a los denominados “falsos exonerados políticos”.

El texto presentado expresa que “existe una preocupación en la sociedad chilena por la existencia de personas que han obtenido el beneficio pecuniario bajo la condición de ‘exonerados políticos’ de manera fraudulenta o indebida, lo que constituye una injusticia y un abuso del sistema de seguridad social. Estos son los denominados ‘falsos exonerados’”.

Lo aprobado también sugiere que “se ha observado que algunas personas han obtenido fraudulentamente el estatus de ‘exonerados políticos’ con el fin de acceder a estos beneficios pecuniario, ya sea falsificando documentación o falseando testimonios. Esta situación no solo representa una injusticia hacia las personas verdaderamente afectadas, sino que también constituye un abuso del sistema de seguridad social y un mal uso de los recursos públicos”, por los que piden destinar esos recursos “al aumento de la pensión garantizada universal (PGU)”.

Al defender la propuesta, Johannes Kaiser (ind.) afirmó que “400 millones de dólares es lo que se paga a los falsos exonerados, es decir, suficiente como para mejorar de manera relevante las pensiones, pero todo esto se barrió debajo de la alfombra de la mano de la fiscal Chong, que des-



Los diputados comunistas Luis Cuello, Alejandra Placencia y Boris Barrera, entre otros, votaron en contra de la propuesta aprobada de republicanos.

pués de revisar solo 77, de 3 mil casos que habían sido identificados aleatoriamente por la Contraloría, de esos 3 mil casos, de los 100 mil denunciados por el señor Serpa; se murió el tema, nunca más hablamos del tema ¿por qué? Porque había demasiado parlamentario, demasiada gente importante que había prestado su firma para robarle al Estado, senadores, diputados que habían prestado su firma para que se le robasen estos recursos al Estado, para que se los robasen a los jubilados, a los que están esperando un beneficio. Sé que no les gusta lo que les estoy diciendo, pero han robado, con su firma han permitido el robo sistemático a los más pobres. ¡Hasta cuándo vamos a permitir esto!”.

En contrapartida, Daniel Manouchehri (PS), habló de “negacionismo”, al rebatir los argu-

mentos de Kaiser, sobre frenar los beneficios a los denominados “falsos exonerados”, porque “recordemos que durante largo tiempo salían a decir que los detenidos desaparecidos eran mentira, que andaban en Europa y que eran un invento de la izquierda. Salieron a negar, y hasta ahora,

que Pinochet era un dictador y lo aplauden y hoy niegan la existencia de los exonerados; miles de personas que en este país fueron despojadas y sacadas de sus trabajos

justamente por su manera de pensar y hoy hacen gárgaras con la democracia”.

La propuesta se aprobó pese al rechazo de diputados comunistas y oficialistas. Desde el PC votaron en contra Candelaria Acevedo, Boris Barrera, Karol Cariola, Luis Cuello, Lorena Pizarro, Alejandra Placencia, Matías Ramírez y Daniela Serrano.

DEBATE
Una áspera discusión antecedió la votación del proyecto de resolución.